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学習アンケート・学校評価アンケート
前期に生徒に実施した学習アンケート及び学校評価アンケートの結果をお伝えします。
主に学習アンケートでは、岡山型学習指導のスタンダードの観点で、生徒に授業を評価してもらい
ました。アンケート結果は各教科担当にフィードバックし、授業改善に役立てることを目的にしてい
ます。岡山型学習指導のスタンダードとは、岡山県教育委員会が教員向けに授業づくりのノウハウを
まとめたものです。アンケートの結果、すべての教員が岡山型学習指導のスタンダードに則り、授業
を行えていることがわかりました。
また、学校評価アンケートでは、授業だけでな

く、広く学校の教育活動全般についての達成状況
を生徒に評価してもらいました。アンケート結果
は全教職員にフィードバックし、後期の教育活動
に活かすことを目的にしています。アンケートの
結果、家庭学習をしている生徒の割合が、学年が
上がるにつれて減少していることがわかりました。
特に宿題以外の自主学習で、その傾向が顕著でし
た。自律的な学習者の育成を大きなテーマに掲げ
る本校にとって、喫緊の課題と言えます。後期は生徒に「なぜ学ぶのか」をしっかり考えさせ、生徒
が「もっと学びたい」と思える授業づくりに取り組んで参ります。
その他では、「地域や社会をよくするために何をすべきか考えることがある」という項目の肯定率

（「当てはまる」「どちらかと言えば当てはまる」の合計）が、１年生 92％、２年生 97％、３年生 86
％もありました。この項目は日本の泣き所にもかかわらず、本校では欧米や中国並みの高水準でした
（日本財団「国や社会に対する意識調査」）。本校が推進する地域学習が実を結びつつあるように感じ
ました。２学期も総合的な学習の時間に、１年生は環境教室、２年生は職場体験、さらに３年生は住
みよい町づくりや観光について考えていきます。
なお、保護者の皆様には、１２月の個人懇談の待ち時間等に、学校評価アンケートにスマートフォ
ンでご回答をお願いする予定です。１１月１日（火）の学校公開日等で、事前に学校の様子をご覧い
ただけると、ありがたいです。

１年生「牛窓学習」（ＴＶ・新聞報道）
１年生では、９月２６日（月）に玉野海上保安部から職員をお招きし、
海洋環境保全について学習しました。瀬戸内海はプレジャーボートの放置
が目立ち、残念ながら岡山県は全国ワースト２位です。本校敷地内を走る
水路は、県内でも汚れが目立ちます。放置艇は悪天候で転覆し、粉々にな
ってもプラスチック繊維のため、消えてなくなりません。さらにオイルが
流出すれば、２次災害となります。ドローンによる現地調査や生活排水の
パックテスト（汚染度）に身を乗り出し、食い入るように見つめる１年生
の姿から、実生活と結びついた学習の持つ魅力を感じました。
蒼い海を未来に残すためには、家庭、地域、さらには地球規模の協力が必要ですが、まずは身近で
できることとして、「料理は食べきれる量だけ作ること」「油は吸わせて可燃ゴミとして処理すること」
などを学びました。今後とも社会や生活を題材にした学習を大切にし、よりよい社会を創っていこう
とする態度の醸成に努めて参ります。

二気二力



備前東地区秋季総体
コロナや台風の影響を心配しておりましたが、９月１７日（土）、１８日（日）、２４日（土）に備
前東地区中学校秋季総合体育大会を無事開催することができました。保護者の皆様には、送迎等でお
世話になりました。生徒は夏から鍛えてきた成果を発揮し、健闘しました。
サッカー部は、夏休み中から邑久中（合同チーム）との間を自転車で行き来し、戦術練習を続けて
きました。地理的不利を力に変え、たくましさを増しました。野球部は、平日はトスバッティング、
ボール回し、ノック、べースランニングなどで個人技を磨き、休日に邑久中（合同チーム）と実践練
習を積みました。ソフトテニス部は、乱打をしたり、球出しをしてもらっ
たりしながら、男女混合で練習を続けてきました。惜しくも県大会出場を
逃しましたが、総体で全員が勝利を収めることができました。バスケット
ボール部は、立っているだけで汗が噴き出すサウナのような体育館で、集
中力を切らさず練習を続けてきました。練習の勢いそのままに、予選リー
グを２戦２勝で１位通過しました。決勝トーナメントは初戦で惜敗しまし
たが、見応えのある戦いぶりに賛辞を贈りたいと思います。
総体では、真剣な表情や仲間と声を掛け合う一体感が印象的でした。ただ、新チーム結成後まだ日
が浅く、この度の総体でチーム及び個人の課題がはっきりしたと思います。部内でしっかりと話し合
い、効果を理解した上で練習することで、心技体バランスのよい成長をして欲しい願っています。過
去のオリンピック選手の例（岩崎恭子選手）を引くまでもなく、中学生は一冬で別人のように成長し
ますので、来春を楽しみにしています。

咲陽祭（合唱の部、展示の部）
１０月１日（土）の咲陽祭は感染対策を取り、合唱の部と展示の部に絞って開催しました。入学後
宿泊経験のない３年生に、２泊３日の修学旅行を経験させてやりたいという保護者の皆様のお気持ち
に配慮したものです。
合唱の部では、一音一音に気持ちを乗せて歌うことができていました。

保護者の皆様には会場にてご観覧いただけなかったことは残念でしたが、
後日、動画でお楽しみください。また、本館正面玄関には、美術同好会、
生け花同好会、図書委員会、書道の作品をしばらく展示しています。いず
れも力作揃いですので、学校公開日等でお越しの際にご覧ください。

新生徒会中央委員任命
９月２７日（火）、生徒会中央委員選挙で全候補者が信任されました。立会演説会では、澄んだよ

く通る声で語る候補、責任の重さから言葉を選びながら語る候補など、それぞれ個性が出ていました。
いずれも初心を忘れず、よりよい学校生活のためにとことん話し合い、取り組むことを期待します。
伝統とは同じことを繰り返すことではなく、その魂を受け継ぎ、新しいことに挑戦することです。新
しいことには失敗がつきものです。仲間や教員がフォローしてくれますので、思い切って挑戦するこ
とを望みます。また、他の生徒も後期専門委員に挑戦し、自分の可能性を広げることを期待します。

会長 ２年 奥山 果南さん 副会長 ２年 爲房 柘光さん
総務（２年男子） 園 知壮さん 総務（２年女子）大倉 彩瑚さん
総務（１年男子）大濵 檀さん 総務（１年女子）山本 梨心さん

新教職員紹介
美術科の＊＊＊＊先生が８月末をもって退職し、９月から＊＊＊＊先生が着任しました。また、牛
窓学校給食調理場の＊＊＊＊先生が９月に産休に入り、後任に＊＊＊＊先生が着任しました。何卒前
任者同様、ご指導とご鞭撻を賜りますようお願いいたします。

１０月の論語

学びて思わざれば則ち罔く、思いて学ばざれば則ち殆し
まな おも すなわ くら おも まな すなわ あやう

本を読んだり先生から教わったりしたことをただやみくもに覚え込むだけで、どうしてそうなる
のかその理屈まで考えてみなければ、何ごともはっきりしない。その一方、自分の頭で考えるだけ
で本や先生から学ばないとすれば、独りよがりとなり、危なっかしくて仕方ない。（クマ先生とよむ論語）


